



Faire don de soi au monde

ROTARY CLUB FRIBOURG-SARINE



En direct du
Rotary
p 2

Le président
communiqué
p 2

40ème année 2015-2016

BULLETIN N° 38 DE LA RÉUNION DU 16 MARS 2016

Rencontre amicale

Lors de ce lunch amical, notre président Benoît Stempfél prend la parole pour nous rappeler le programme des semaines à venir. De plus, il nous informe qu'une Amicale Rotarienne des randonneurs de haute montagne vient d'être créée (pour le détail voir en page 2).

Ensuite, Willy informe sur quelques éléments saillants de la récente

Assemblée de District (12 mars, à Cossonay VD) :

Rendez-vous de la fine fleur du District dont (ordre chronologique) : iPDG Pierre Graden, DG Yves Tabin, DGE Gérard Beuchat (RC La Sarraz-Milieu du Monde), DGE Christiane Griessen (RC Gstaad-Saanenland), DGN Christian Colquhoun (RC Genève Palais Wilson).

Plusieurs changements dans le corps des AG : **Nicolas Bürgisser (RC Freiburg Sense) deviendra nouveau AG responsable des clubs fribourgeois**, succédant ainsi au AG en fonctions Joseph Roggo.

Projet « Bol d'air » : le RC Fribourg organisera le 19 août prochain un tournoi de golf à Pont-la-Ville afin de soutenir ce projet. Pour plus de détails s'adresser directement au club organisateur.

Prochaines **dates à retenir** au calendrier du District :

26 avril : »Comment Rotary peut-il contribuer aux objectifs de développement durable des Nations Unies (ODD)?« (Voir annexe) ;

11 juin : Conférence de District et passation des pouvoirs à Sion;

10 septembre : Rotary Day national (Voir annexe) ;

5 novembre : Rotary Uni à Lausanne.

Prochaine **Fête des Vignerons à Vevey** : du 26 juillet au 11 août 2019.

LE POÈME DE LA SEMAINE



Le pont Mirabeau est un pont de Paris construit de 1893 à 1896. Il a été conçu par l'ingénieur Paul Rabel, responsable des ponts de Paris, assisté des ingénieurs Jean Résal et Amédée Alby, et construit par l'entreprise Daydé & Pillé. Le pont enjambe la Seine du 15^e arrondissement (situé sur la rive gauche de la Seine), au 16^e arrondissement. L'arche principale a une portée de 93 mètres, et les deux arches latérales font 32,4 mètres. La longueur du pont est de 173 m, la largeur de 20 m.

LA VIE DU CLUB



ANNIVERSAIRES

Anniversaires du mois de mars:
JM Sommer le 3
S Renz le 5 (40 ans)
P Pugin le 6,
J Spérisen le 12
Ch Zumwald le 14
M Rossier le 16
S Schibler le 18
JD Genoud le 25
P Hirt le 29
P Angéloz le 30
B Deschenaux le 31

MEMBRES PRÉSENTS

27 membres

APÉRITIF

L'apéritif a été offert par Jacques Spérisen ; un grand merci !



À SUIVRE...

Le 23 mars à 12h00 à la Grenette, « Les ordonnances pénales : avantages & défauts » par notre ami et membre Franz Riklin

Le 30 mars à 12h00 à la Grenette, rencontre amicale

NOS GLOBETROTTERS

Willy Hold, Jean-Claude Godel, Ernst Erismann et Jean-Luc Michoud au PETS et assemblée de district

NOS VISITEURS

JOBS AU ROTARY

Nous cherchons un suppléant lors des rencontres pour notre secrétaire ...

... et pour l'action Mine-Ex

ERRATUM

Le n° de **téléphone** de Ernst Erismann n'est pas correct dans **l'annuaire du Rotary**. N'utilisez que le **079 629 17 39**

DATES À RETENIR

01.04.2016 Repas de soutien pour le camp Bol d'air à l'hôtel Cailler à Charmey

07.05.2016 Concert Zonta salle de la Prillaz à Estavayer-le-Lac

26.05.2017 Conférence Interdistrict Zurich

LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Il reste à pourvoir le suppléant du secrétaire, ainsi qu'un membre supplémentaire pour la commission Mine-Ex.

L'amicale rotarienne des randonneurs de haute montagne est née et vous invite à participer à la première sortie à peau de phoque le samedi 16 avril 2016, destination La Cabane Marcel Brunet, 2103m (Val de Bagnes). Pour le détail, consulter le lien rotary.rando@gmail.com.

Samedi 30 avril 2016 à la salle paroissiale de Givisiez
Repas de soutien du Lions Fribourg Nutionie en faveur de l'association As'trame Fribourg (voire annexes)

Pour ceux qui veulent verser un don à la caisse du club :
Crédit Suisse, Villars-sur-Glâne,
IBAN : CH80 0483 5098 0320 0100 0

Le lunch se termine aux environs des 13.30, Benoît ayant repris la parole pour nous réciter son traditionnel poème.

EN DIRECT DU ROTARY

LE MYSTÈRE DES CLASSIFICATIONS...

Lettre de mars de notre gouverneur Yves Tabin



Depuis ses origines, le Rotary regroupe des leaders du monde professionnel, heureux de se rencontrer et de mettre leurs compétences complémentaires au service de la collectivité. Chaque club réunit des représentants de diverses professions, rangées en « classifications ». Ce principe demeure, bien que ces classifications, autrefois absolues et exclusives, soient devenues de plus en plus relatives et ouvertes. Le mois dernier, nous avons vu le Rotary se vider petit à petit de ses exigences initiales sur le profil des membres, jusqu'à admettre en son sein des personnes sans profession au sens strict, et donc sans classification. Pour un mouvement conçu pour des décideurs responsables, c'est là une révolution copernicienne.

Menace sur les classifications

Le profil des membres est à la base du système des classifications. Ainsi qu'on l'a vu, ce dernier fait partie des gênes du Rotary. Peut-il surmonter ce changement de cap ? Comment le concilier avec les innovations récentes sur le profil des membres ? Par exemple, sous quelle rubrique classer une mère de famille ou une épouse secondant son mari, qui, depuis 2013, peuvent devenir membres actifs avec cette seule étiquette, si honorable soit elle ? Il faudra créer pour elles les classifications hors norme de « fée du logis » et d'« auxiliaire familial ». Et que dire des activités bénévoles, qui furent assimilées à une profession en 2007 (art. 5, § 2b SRI) lorsque le profil des membres fut étendu aux personnes actives dans le service à autrui ? Logiquement, on devrait y inclure l'activité bénévole dans un club Rotary et identifier le fait d'être membre d'un club et sa classification. Autrement dit, par une superbe pétition de principe, il suffirait d'être rotarien pour être digne d'être rotarien ! On tourne en rond et le système des classifications se mord la queue à pleines dents....

à suivre sous <http://www.rotary1990.ch/> Tableau ci-dessus: Taddé (Rot. Charles-André Meyer, RC Sion-Rhône), « Composition I aux sept lignes », acryl sur toile, 2015

Le Pont Mirabeau

Sous le pont Mirabeau coule la Seine
Et nos amours
Faut-il qu'il m'en souvienne
La joie venait toujours après la peine.
Vienne la nuit sonne l'heure
Les jours s'en vont je demeure
Les mains dans les mains restons face à face
Tandis que sous
Le pont de nos bras passe
Des éternels regards l'onde si lasse

..
Extrait de « Le Pont Mirabeau » Guillaume Apollinaire
(1880 – 1918)



Le pont Mirabeau artiste inconnu « Sous le pont Mirabeau coule la Seine ». Aquarelle (2012)